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Que YcLlt-oii clc plus? 

Projet : Rabaska LLi'vis 

Poiircjuoi j e  ni'iritércssc i cc projet? A cause tlü sont iitiportaiice et des rctoitibi'c p o ~ i r  la 

ri'gioii. Moi je rügsrdc d'ahord les rivaiitages du projet Rabaslia çt j c  vois bcaucoLip plus 

tl'avaiit:igcs ~ L I C  tl'iiicoiivi'iiieiits. Sçloii nia perception et nia coinprélieiisioii, voici les 

iivaiiuigcs : 

- Diversification des sources d'énergie pour le Quéhüc. Lévis doit se positionner 

dans cette opportunité éc,orioiiiiqnc; 

Cri'atiori d'citiplois sur 4 ans (eiitrc 3000 et 4000 ciriplis directs et indirects). 

Rübasiia ii dit qu'il Pavorisçrait les sous-traitaits régionaux ii prix et i 

coinpétcncûs égales et qualités Cgalcs; 

Nous avoiis les conipEteiiccs rbgioiialüs pour faire ce projet; 

- Dos cliaiitici-s coiiiiiic cçliii-là, tout lç inonde en veut et i l  cri pnssc ii~ix 20 ans. 3 

pçrsoiincs s ~ i r  4 sont i ;~vo~tbIeç aii pi-ojji-t. 

- 

- 

Ixs i iicoiivéiiieiits : 



11 y cii a sûi-eiiiciit, coiiiiiie ciaiis toute industrie, iiiais c’cst ponr cela qii’i l  y a cies experts 

c’cst poiii- gCrcr p. Dcs accideiits de travail, peut-&trc qu’il y en anra pciidaiit la pliasc de 

coiistr-iictioii du  pi-«jet coiiiiiic toiis les clianticrs. C’cst pour $a qiic la C‘SST est là. Ides 

eiiiployés syiidiqiiés nc travaillciit pas ii’iiiipui-te coiiiiiiciit. .le suis certain qn’il  y aura 

iiioiiis cic blcssEs graves cii 40 ails du projet Raba que des hlcssures cansécs par les 

acçitlciits tl’aiitos tlaiis la régioii de Lévis dans 1 aii. 

Cci-taiiics persoiiiic iic veulent pis ciu projet poiir des raisoiis personiicllcs. On doit 

rcspceter leur opinioii, iiiais à conditioii qii’clles soiciit fo i id th .  11 est possible qu’ils 

ii’ainieront pas voir des batcaiix iieufs passer sur le fleuve. J’iiiiaginc qu’ils prélërciit 

i-cgai-der passer les bateaux roiiillis. C’cst iiiic qiicstion de perception. Qu’est-ce que ça 

vaut des argniiiciits coiiiiiic ça‘? Lcs niiciis OU les leurs’? Des décisioiis, ça se pi-ciid sur cics 

arguiiicnts sérieux et siii- des aiialyscs rigonimises. Noiis avons tout! Les expci-tiscs pour 

Liiialyscr ce pi-ojet, ce ii’cst pas inquiétarit. 100 personiics qui font du  tapage ne peiivciit 

t-ciivcrscr I’opiiiioii publique et ciicore nioiris Ics pcrsoiincs responsables qi i i  doivent les 

i’airc aiialyscr et de vcillcr a u x  intErêts collectifs. Nous iious soinnies rciidiis aiissi coniplc 

tlc gciis poiir i l  y eii a aussi beaiicoup. Les qucstioiis posés a u  Bape par les di 

groupes et partie Les caiiiioiincurs artisaiis n‘ont pas passé SOUS siiciicc lors du premier 

jour d’audience ,i Lévis, 

ccptahlc i iiioii a i ~ i s  parce qu’ i l  y 3111-a plus cie i-ctoiiihCcs positiL 

i;&;Litivcs; 1’iifoiiii:itio:i qui a ct5 ioii:iiic par Raln est trhs bicii Faite. les paiiiplilc~ç~ 

etc. t.c pimniotcur lui iic peut pas dire des faiissetés car i l  peut êtrc poiirsuivi s’il ne clit  

pas les vraies choses. I’OLIS les cngagernciits iiie paraissciit claii-es et véridiques. Les 



einplois sont calculés pui- des inodèles recoiuiiis (ISQ) : 2 460 eiiiplois directs et iiidirects 

siir 3 ans, 263 riiillioiis de dollars riiiiiiriiiiiii de retoiiibée dans I’écoiioiiiie locale. 

Coiiibicii d’entreprises de Lévis petiverit créer aiitaiit d’ciiiploi coiiiriie ça. 

Seloii moi, les scénarios actiiels soiit ceux q u i  avaierit le nioiiis d’iinpacts siir 

l’eiiviroiiiiciiiciit. Fait 2 ans qiie toiit le ilionde trai!aille là-tlessiis. Que peu-oii Ijire de 

plus? 

Les groiipes eoiiiiiie l’Appel et Giriiiii, qii’oiit-ils ii proposer pour renipliicci- ce projet? 

I-’ciit-oii enlever ces revenus i toiis les eiiiploybs de la région m i s  avoir fait iiii ex:u?~eii de 

conscience s;rieiix? Eux j ~ a i  des réserves qiiand a Iciirs examens de coriscicnces. Au lieu 

de dire qiiellcs soiit les coniproriiis possibles ont ne peut dire lion a toiit 

s ystéiiiatiyiieiiieiit. 

M a  prL:occiijxition priiicipale vient dii Tait qiie je rie siiis pas ccrtaiii que la ville ait aiialysé 

toutes les indiistrics p6ripliériqiies q u i  pourraient aussi se greffer aiitour dii pori 

iiiétliaiiier. Nous ne savons pas ce qui a été fait et siirloiit qii’est-ce que iioiis aiirioiis dii 

f“. riiie pour- uiaxiiiiiser les retombées ii loiig tcniie. J I  y ii 15 ans, le miiiistre Gérald 

ï‘rcii~blay (iiiiiiistrc d i i  Développeniciil Écoiioriiique) parlait de grappe iiidusti-ielle. 

Qiielle est l a  grappe iiidiistr-ielle qui pourrait se tlévclopper aiitour dii port iiiétliaiiier’? Je 

eoiisidére qiie les argiiiiients pri-cédeiils, qiioi que hrcfs, soiil siiflisaiils pour aller de 

I’avaiit avec le projet, Des risques et cles inconvénients, ça se gére! 1.e déii est de 

capitalisci- sur le pi-ojci ci1 iriiiiirriisarit les risques de toiiles natures. Des grands projets oii 

cii :i rait et on est eapbles d‘cii fiiirc cticorc. J’appiiie Ic projct. Clci-ci! 

Aiidrcie C‘aroii 


